Tercer período de sesiones ordinario de la Junta Ejecutiva

Roma, 21 - 24 de octubre de 1996

PROYECTOS PARA
SITUACIONES
PROLONGADAS DE
REFUGIADOS Y
PERSONAS
DESPLAZADAS
APROBADOS POR LA
DIRECTORA
EJECUTIVA

Tema 9 b) del programa

PROYECTO MAURITANIA 5413 (Ampl. 2) (N° de WIS MAU 541302)

Ayuda alimentaria a refugiados de Malí		
Duración del proyecto	11 meses	
Costo total para el PMA	2 976 986 dólares	
Costo total estimado	14 424 035 dólares	

Salvo indicación en contrario, todos los valores monetarios se expresan en dólares EE.UU. En octubre de 1995, un dólar equivalía a 132 ouguiyas (UM).

S

Distribución: GENERAL

WFP/EB.3/96/9-B/Add.1 2 septiembre 1996 ORIGINAL: INGLES Se ha publicado un número limitado de ejemplares de este documento. Por lo tanto, se ruega a los delegados y observadores que lo lleven consigo a las reuniones y se abstengan de pedir otros ejemplares.

# NOTA A LA JUNTA EJECUTIVA

#### El presente documento se remite a la Junta Ejecutiva para su examen.

De conformidad con las decisiones adoptadas por la Junta Ejecutiva en su primer período de sesiones ordinario relativas a los métodos de trabajo, los documentos elaborados por la Secretaría para remitirlos a la Junta son concisos y se centran en las decisiones. Las sesiones de la Junta Ejecutiva tendrán un carácter pragmático, y en ellas se propiciará un mayor diálogo e intercambio de ideas entre las delegaciones y la Secretaría. La Secretaría proseguirá en su empeño por fomentar la aplicación de estos principios rectores.

Por consiguiente, la Secretaría invita a los miembros de la Junta que puedan tener dudas de carácter técnico respecto del presente documento a que se sirvan contactar con el(los) miembro(s) del personal del PMA que se indican en el párrafo inferior, a ser posible con un margen de tiempo suficiente antes de la reunión de la Junta. Este procedimiento ha sido concebido con objeto de facilitar la labor de la Junta a la hora de examinar el documento durante la sesión plenaria.

Los funcionarios del PMA encargados de coordinar el presente documento son los siguientes:

Director regional: V. Sequeira tel.: 5228-2301

Oficial responsable: J. Wagner tel.: 5228-2381

En caso de cualquier duda relativa al envío de documentos para la Junta Ejecutiva, sírvanse dirigirse al Empleado de documentos (tel.: 5228-2641).

### **ANTECEDENTES**

1. Conforme a la información facilitada al SCPR en su 15° período de sesiones (documento CFA 40/3-C/OMW/Add.1), la primera entrada de refugiados malienses en Mauritania tuvo lugar en mayo de 1991 a raíz de los disturbios entre las fuerzas del Gobierno de Malí y los rebeldes tuareg. La afluencia de refugiados continuó a lo largo de 1992 y duró hasta agosto de 1994. La mayor parte de los refugiados malienses cruzó la frontera del país hacia la zona sudoriental de Mauritania (región de Hodh el Charghi). En abril de 1992 se firmó un acuerdo de paz entre el Gobierno de Malí y las facciones rebeldes de los tuareg (representadas por el frente Unido de Azaouad (MFUA)), en el que se preveía un alto el fuego y la integración parcial de los combatientes tuareg en las fuerzas armadas malienses. La aplicación de dicho acuerdo ha sido muy lenta; sin embargo, en 1995 los refugiados comenzaron a tener esperanzas de que el asentamiento pacífico se hiciera realidad.

2. Desde 1991, el Programa Mundial de Alimentos (PMA), ha prestado asistencia a los refugiados malienses, en estrecha colaboración con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (OACNUR). Después de tres fases consecutivas de la operación de urgencia Mauritania 5157, con una asignación total que ascendió a 10 531 toneladas, el 11 de marzo de 1994 y el 26 de enero de 1995, respectivamente, se aprobaron las dos primeras fases del proyecto para situaciones prolongadas de refugiados y personas desplazadas (OPR). La asignación total de alimentos (incluidas las revisiones del presupuesto) para esas dos fases ascendió a 20 629 toneladas.

## SOLICITUD DEL GOBIERNO

3. El Gobierno de Mauritania ha pedido al PMA que prorrogue su ayuda alimentaria a los refugiados malienses. Tras realizar consultas con la OACNUR y el PMA, y basándose en el número de refugiados contabilizados en los tres campos existentes en abril de 1995 y en los registros de refugiados que se han acogido a la repatración voluntaria entre junio y octubre, se ha propuesto una cifra de planificación de 38 000 personas para 1996.

#### MEDIDAS ADOPTADAS POR EL GOBIERNO

- 4. El Gobierno anfritión ha seguido una política liberal de puertas abiertas al proporcionar asilo a los refugiados malienses. Hasta marzo de 1995, estaban acogidos en tres campamentos próximos a la frontera con Malí (Bassiknou, Fassala Leré y Aghor). En marzo, se cerró el campamento de Fassala y se abrió uno nuevo en M'berra (a 17 km. de Bassiknou). Las autoridades locales de Bassiknou han decidido seguir adelante con las escuelas de educación primaria para los niños refugiados durante todo 1996. Se han asignado a cada campamento parcelas de tierra para realizar actividades hortícolas y se han excavado pozos en dichos lugares.
- 5. Se ha firmado un acuerdo tripartito entre los Gobiernos de Mauritania y de Malí y la OACNUR a fin de establecer el marco para una posible repatriación de los refugiados a Malí. En virtud de ese acuerdo, el Gobierno mauritano garantiza su adhesión a los



Convenios de Ginebra de 1951 y 1969 en relación con el asilo, la repatriación voluntaria y el transporte libre de las propiedades de los refugiados a través de la frontera.

#### EVALUACION DEL PMA Y DE LA OACNUR

- 6. Una misión de evaluación conjunta PMA/OACNUR en el país visitó los campamentos entre el 14 y el 31 de octubre de 1995 para examinar la operación de socorro en curso y evaluar las necesidades futuras. La misión mantuvo conversaciones con las autoridades del Gobierno y con ONG colaboradoras. Concluyó que era indispensable que el PMA continuase prestando asistencia y que, siempre que fuera posible, comprara productos, tales como mijo, caupí (niebe) o sal, en la región o en el país.
- 7. El nuevo registro se realizó en abril, tras varios meses de programación y negociación entre la OACNUR y el Gobierno. Se decidió que sólo los refugiados que vivieran en los campamentos tendrían derecho a las raciones de socorro del PMA. El numero de personas registradas en abril ascendió a 42 095 refugiados, pertenecientes a dos grupos étnicos mayoritarios, los tuareg y los moros de origen maliense. Aproximadamente el 60 por ciento de las familias eran nómadas anteriormente.
- 8. Con arreglo a un estudio realizado por la OACNUR antes del nuevo registro, más de la mitad de la población del campamento era mujeres. Los niños menores de 15 años representaban algo más de la mitad de la población (56 por ciento).
- 9. Entre junio y septiembre, se registró que 3 851 personas estaban regresando de manera voluntaria a Malí. A cambio de su tarjeta de racionamiento, habían recibido un paquete de raciones de productos facilitado por el PMA (cereales, legumbres, aceite vegetal, azúcar y sal) para 90 días. A principios de octubre, había 38 237 personas viviendo en los tres campamentos de Bassiknou, M'berra y Aghor repartidas de la siguiente manera: 14 436 en Bassiknou y 13 082 en M'berra. A finales de 1995, otros grupos de refugiados se habían aprovechado del paquete de repatriación ofrecido por la OACNUR, por lo que hubo que cerrar el campamento de Aghor por considerar que bastaba con dos campamentos.
- 10. Entre marzo y junio de 1995, las dos ONG médicas que prestaban asistencia en los campamentos, es decir, Médicos sin Fronteras (MSF) y Médicos del Mundo (MDM), observaron un cambio del estado nutricional. A instancias del PMA, la OACNUR encargó una encuesta nutricional cuyos resultados se dieron a conocer en julio, ese mismo mes fueron examinados en la Sede del PMA junto con representantes de MSF y MDM.
- 11. La encuesta por muestreo abarcó a 952 familias: 5 164 personas de una población total en los campamentos de 41 330 personas (cifras correspondientes a junio). Los casos de malnutrición grave generalizada se situaban en el 17 por ciento, mientras que la incidencia de malnutrición grave en niños de edades comprendidas entre los seis y los 29 meses era del 27,9 por ciento. Dichos resultados pusieron de manifiesto un deterioro del estado nutricional de los refugiados desde la anterior encuesta realizada aproximadamente 18 meses antes, y con respecto al estado nutricional satisfactorio observado por la misión de evaluación conjunta PMA/OACNUR en noviembre de 1994.
- 12. Si bien se reconoció que las malas condiciones higiénicas y el desconocimiento de

prácticas de destete adecuadas podrían haber contribuido a ese deterioro, tanto el PMA como la OACNUR coincidieron en que era necesario cambiar la escala de raciones diarias a fin de mejorar el estado nutricional de las personas acogidas en los campamentos. La cesta de alimentos para la fase en curso (Mauritania 5413 (Ampl.1)) se ha concebido teniendo en cuenta el hecho de que las familias de refugiados tienen acceso a leche y carne frescas gracias a sus manadas de camellos y sus rebaños de ovejas o cabras, así como al suministro suplementario de leche desnatada en polvo facilitado bilateralmente por conducto de la OACNUR. Entre enero y julio, las raciones diarias del PMA consistían en 300 gramos de cereales, 20 de legumbres, 20 de aceite vegetal, 20 de azúcar y cinco de sal.

- 13. A partir del 1º de agosto la escala de raciones se estableció sobre la base de la cesta de alimentos suministrada por el PMA solamente (es decir, no se tuvieron en cuenta otras posibles fuentes de alimentos), con objeto de alcanzar una ingesta media diaria mínima de 1 900 kilocalorías por persona, independientemente de la edad. La ración se compone de 400 gramos de cereales, 60 de legumbres, 25 de aceite vegetal, 20 de azúcar y cinco de sal. Las personas que se beneficiaron de las distribuciones de agosto, septiembre y octubre, de hecho, recibieron las raciones mensuales según dicho modelo; MSF y MDM percibieron una mejora del estado nutricional.
- 14. La enseñanza primaria impartida en las escuelas creadas en los campamentos ha continuado durante 1995. Los niños refugiados que van a la escuela reciben alimentos preparados allí para los que se utilizan 100 gramos de cereales, cinco de azúcar y dos de sal, facilitados por el PMA, así como otros artículos alimentarios, tales como leche, que a veces son donaciones. En cada campamento hay dos escuelas y los índices de matriculación siguen siendo prácticamente los mismos (un total de 3 300 niños).
- 15. Habida cuenta de lo expuesto, las raciones diarias básicas propuestas que el PMA suministrará a todos los refugiados de los campamentos estarán compuestas por 400 gramos de cereales, 60 de legumbres, 25 de aceite vegetal, 20 de azúcar y cinco de sal.



Las necesidades de alimentos de socorro para 38 000 personas durante 334 días son las siguientes:

Producto	Necesidades Raciones básicas del 1/2 al 31/12/96	Reserva inicial prevista al 1/2/96	Resto necesario* (toneladas)
Cereales (mijo)	5 077	4 055	1 022 + 72
Legumbres	762	4	758
Aceite vegetal	318	148	170
Azúcar	254	118	136 + 4
Sal	64	37	27 <b>+</b> 2
Total	6 475	4 362	2 191

<sup>\*</sup> Incluye 72 toneladas de mijo, cuatro de azúcar y dos de sal para alimentación en comedores escolares (total, 78 toneladas).

17. La presencia de esa gran población de refugiados en el distrito de Bassiknou ha seguido ejerciendo presión sobre el medio ambiente del lugar y la estructura social de la población huésped. Hasta mediados de 1995, la zona de Bassiknou hospedaba y mantenía aproximadamente 100 000 cabezas de ganado pertenecientes a refugiados malienses, muchos de los cuales no estaban acogidos en ninguno de los tres campamentos. La presencia de ese ganado ha provocado un grave deterioro de los pastizales y la competencia por el agua y los pastos con la población anfitriona, cuyos ingresos y sustento dependen esencialmente del ganado (vacuno, ovino y caprino). En el momento en que se realizó la misión (octubre), se registró que el número de animales en la zona pertenecientes a los malienses era mucho bajo que el observado por la misión de la FAO en octubre de 1994.

#### CONSIDERACIONES SOBRE EL DESARROLLO

- 18. Se estima que los 38 000 refugiados restantes que viven en los tres campamentos dependen en gran medida de la ayuda exterior; la misión constató que la alimentación de al menos el 97 por ciento de las familias dependía completamente de las raciones del PMA. Alrededor del 3 por ciento de las familias tienen acceso a ingresos, bien sea gracias a trabajos temporales de uno de los miembros de la familia o bien a actividades generadoras de ingresos apoyadas por la OACNUR y las ONG. Sin embargo, las perspectivas de aumentar las oportunidades de generación de ingresos y lograr la autosuficiencia siguen siendo muy limitadas.
- 19. La misión supo que la ONG World Vision capacitará a 1 000 mujeres jóvenes en diversos oficios y otras artes durante 1996 (alfabetización funcional, teñido de tejidos, costura) y en la gestión de pequeños comercios para vender sus artesanías.

20. La OACNUR ha garantizado el abastecimiento de agua salubre (proveniente de pozos profundos). El suministro de agua también es suficiente para cultivar hortalizas y frutas en 6,75 hectáreas de tierra. La misión observó que una familia era capaz de producir alrededor de 173 kilogramos de hortalizas cada temporada, de los cuales 73 kilogramos se destinaban al consumo familiar y 100 a la venta o el trueque. Como consecuencia de la división tradicional del trabajo y el exceso de mano de obra masculina, se comprobó que la proporción de mujeres que participa directamente en ese tipo de producción en un momento dado no superaba el tres o el cuatro por ciento; sin embargo, gracias a los esfuerzos desplegados por la OACNUR para conseguir que las mujeres tengan mayor acceso a la tierra se ha notado un considerable aumento de la participación de las mujeres en la producción de hortalizas.

- 21. La asignación de raciones para apoyar las actividades de alimentos por trabajo (APT) aprobada para la fase en curso fue de 500 toneladas de cereales, 38 de frijoles y 14 de aceite vegetal. Esas cantidades son suficientes para 125 000 días de trabajo. A mediados de 1995, se habían aprobado 19 microproyectos (construcción de presas pequeñas y diques, y repoblación forestal) para las zonas que circundan los campamentos y se habían asegurado los ínsumos no alimentarios necesarios. La ejecución ya ha comenzado bajo la supervisión técnica del Gobierno y con su apoyo, concretamente con la colaboración de la sección de alimentos por trabajo de la Comisaría de seguridad alimentaria (CSA).
- 22. Habida cuenta de lo importante que es compensar los daños ocasionados al medio ambiente, ya fragil de por sí, durante los últimos cuatro años, se propone una nueva asignación de raciones para 1996. Los cupos de la ración diaria serán los mismos que se aplicaron en el proyecto de desarrollo con finalidades múltiples (Mauritania 2822 (Ampl.1)) y que se han mantenido también en la fase en curso, es decir, se distribuirán cuatro kilogramos de cereales, 300 gramos de legumbres y 112 de aceite vegetal en forma de ración familiar por cada día de trabajo realizado voluntariamente. El PMA y el Gobierno confían en encontrar otro colaborador (ONG) que les ayude a conseguir los ínsumos no alimentarios y a supervisar y vigilar las actividades futuras, lo que también ayudaría a agilizar el escrutinio y la aprobación de las peticiones enviadas a la CSA.

#### MODALIDAD DE EJECUCION

- Al igual que en fases anteriores de la presente operación, el Gobierno encargó a la CSA que coordinara todos los asuntos relacionados con el apoyo y la asistencia a los refugiados. En el Memorando de entendimiento entre el PMA y la OACNUR se establecía que en 1995 la administración de la ayuda alimentaria de socorro en los puntos de entrega en el interior del país (PEIP) pasaría progresivamente a manos del PMA. En marzo de 1995, se envió sobre el terreno una misión de examen técnico del PMA para que examinara las modalidades para el traspaso de dichas responsabilidades, así como los costos estimados, y recomendara las medidas que el PMA y el Gobierno habían de tomar para asegurar el buen funcionamiento por lo que se refiere a la administración de los alimentos en los PEIP.
- 24. En los acuerdos concertados entre la OACNUR y el Gobierno se estipulaba que la CSA realizaría diversas funciones en los tres campamentos: el registro de refugiados, la administración de los alimentos de los almacenes provisionales construidos en los tres campamentos (financiados por la OACNUR), la distribución de raciones mensuales a los jefes de los grupos de refugiados de cada campamento y la notificación a la OACNUR y



al PMA del estado de las existencias de alimentos y la distribución de los mismos.

25. El presupuesto aprobado para la fase correspondiente a 1995 (Mauritania 5413 (Ampl.1)) incluyó una estimación de 409 000 dólares aproximadamente para los posibles gastos de seguimiento y logística (S y L), incluida la administración de alimentos en los PEIP. También se ha incorporado en el presupuesto un componente para sufragar los costos totales de transporte interno, almacenamiento y manipulación (TIAM) de los productos alimenticios entregados a través del puerto de Nouakchott: la tasa se ha calculado en 175 dólares por tonelada métrica (ligeramente inferior a la correspondiente a la fase anterior). Como resultado de la misión de examen técnico realizada por un oficial de logística y un oficial responsable provenientes de la Sede, la tasa de TIAM se redujo a 150 dólares por tonelada y los costos de S y L se revisaron a la baja y se situaron en 400 500 dólares.

- 26. En junio, la Dirección de Recursos del PMA asignó al presupuesto de S y L aproximadamente la mitad de dicha cantidad, lo que facilitó el traspaso gradual de los costos de administración de los alimentos en los tres PEIP a partir del 1º de abril, la contratación de un oficial profesional para situaciones de urgencia y de un voluntario de las Naciones Unidas (VNU). El VNU se incorporó al servicio en Bassiknou en agosto, de esa manera se estableció una presencia sobre el terreno para supervisar la entrega de ayuda alimentaria a los tres campamentos. En febrero de 1996 se hizo cargo de sus funciones un oficial con experiencia en situaciones de urgencia.
- La distribución de las raciones de alimentos forma parte del mandato de la OACNUR. 27. Hasta la fecha no se ha identificado ninguna ONG adecuada para llevar a cabo la distribución de alimentos, por lo que la CSA sigue encargándose de esa tarea (contratada por la OACNUR). A fin de agilizar la distribución desde los almacenes provisionales, el mecanismo de distribución se ha organizado de tal manera que los jefes de un sector del campamento (que representa de 50 a 300 familias) recoge la asignación mensual y reparte las raciones de alimentos entre cada familia beneficiaria. Las consultas con los beneficiarios directos no han sido apropiadas; las reuniones períodicas se han mantenido con los jefes de los respectivos sectores del campamento (siempre hombres) y la mayoría de los beneficiarios sigue si saber cuál es el cupo de alimentos que le corresponde, aunque se han instalado pequeños avisos en árabe a la entrada de los almacenes. Habida cuenta de los compromisos adquiridos por la OACNUR y el PMA en la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer celebrada en 1995, y a raíz de la campaña informativa de sensibilización, ha habido un cambio de metodología por lo que, en la actualidad, las distribuciones mensuales de alimentos van dirigidas a cada hogar. De esa manera, son las mujeres más ancianas de la familia quienes reciben los alimentos.
- 28. Actualmente, la capacidad de almacenamiento de alimentos en los campamentos es de 1 650 toneladas en Bassiknou y 300 en M'berra (una ciudad satélite a 17 km. de Bassiknou). En Aghor (a 37 km. de Bassiknou) en el momento de cerrar el campamento la capacidad de almacenamiento se estimó en 270 toneladas. Los productos se envían principalmente a través del puerto de Nouakchott; el Servicio de Logística (OTL) de la Sede del PMA se encarga de organizar la entrega a los PEIP por medio de contratos comerciales competitivos. Cuando procede, se conciertan arreglos con la CSA para almacenar grandes cantidades de cereales.
- 29. Durante 1995 se elaboró una estrategia para la compra regional y nacional de cereales (mijo); siempre que es posible, la sal y las legumbres (niebe) se compran en el país, con lo que los costos de flete marítimo disminuyen y se reducen al mínimo los costos de

transporte terrestre, al trasladar los productos por medio de camiones a través de la frontera de Malí o Senegal, o al comprarlos en Mauritania. El PMA seguirá aplicando ese criterio siempre que sea posible.

- 30. Con la reducción del número de casos y los recientes avances en cuanto a la repatriación voluntaria, ya no es necesario mantener abiertos tres campamentos de refugiados. En octubre, la OACNUR y el Gobierno mantuvieron consultas con el PMA y le notificaron que estaban estudiando la posibilidad de cerrar el campamento de Aghor. Durante 1996, se prevé que el campamento de M'berra acogerá a las familias de refugiados procedentes de Aghor y que los campamentos de Bassiknou y M'berra seguirán abiertos. En ese caso, parece conveniente asignar a ambos campamentos la calidad de PEIP a fin de racionalizar la entrega de productos a dos grupos de almacenes en lugar de transportar todos los productos a Bassiknou y luego volver a trasladarlos a una base "satélite" en M'berra. Por lo tanto, es necesario ampliar las instalaciones de almacenamiento de M'berra para que alcancen una capacidad de almacenamiento de 570 toneladas métricas. El costo de desmontar las instalaciones de Aghor, realizar el traslado y construir nuevos almacenes en M'berra se calculó en 12 000 dólares. (Véase el Anexo para el tema en concreto de los costos de S y L).
- 31. Desde el 1º de febrero de 1996 se prestará especial atención a la manera de mejorar el seguimiento y la evaluación (S y E) de los números de casos de refugiados. Con el complemento del personal del PMA (un oficial para situaciones de urgencia y un voluntario de las Naciones Unidas) sobre el terreno, la OACNUR, el PMA y los colaboradores en la ejecución examinarán toda la gama de operaciones comprendida entre la llegada de los alimentos al depósito del PEIP, el almacenaje, la preparación de asignaciones mensuales de raciones a cada hogar de refugiados y el mecanismo de distribución utilizado. La función de S y E incorporará información detallada sobre las salidas de los refugiados, la ejecución del plan de repatriación a Malí y los progresos relativos a futuros planes de repatriación para que en los PEIP haya reservas suficientes de raciones básicas disponibles para el componente de la ración de alimentos para 90 días que constituye el paquete de repatriación de la OACNUR.
- En octubre de 1995, 10 767 refugiados habían rellenado formularios de repatriación voluntaria facilitados por la OACNUR, de ellos 3 851 ya habían abandonado Mauritania. La OACNUR calculó que, entre noviembre de 1995 y enero de 1996, saldrían de Malí otras 5 000 personas más, aproximadamente. Se prevé que la repatriación de todos los refugiados habrá terminado hacia finales de 1997. Una vez que los refugiados hayan regresado a Malí (con sus raciones de 90 días), no está prevista la prestación de ningún otro tipo de ayuda de socorro puesto que se supone que las familias de refugiados entrarán a formar parte de los programas disponibles en el ámbito de un proyecto de desarrollo en curso en Malí (proyecto Malí 2231 (Ampl. 4) Proyecto de objetivos múltiples para el desarrollo). Las oficinas del PMA y de la OACNUR en Nouakchott mantienen contactos períodicos con sus respectivas oficinas en Bamako, Malí. Ambas oficinas del PMA en el país coordinan sus iniciativas y medidas con el despacho regional de la Secretaría en Roma.

#### **COSTOS DEL PROYECTO**

33. Teniendo en cuenta las necesidades de alimentos indicadas en los párrafos 16 y 22, los costos estimados del presente proyecto son los siguientes:

		Cantidad	Costo	Volor		
		(toneladas)		Valor (dólares)		
CO	STOS PARA EL PMA					
Α.	Costos operacionales directos					
	Productos <sup>1</sup>					
	<ul> <li>Cereales</li> </ul>	1 594	250	398 500		
<u>.</u>	<ul> <li>Legumbres</li> </ul>	796	420	334 320		
	Aceite vegetal	184	900	165 60		
	– Azúcar	140	450	63 00		
	– Sal	29	80	2 320		
	Total parcial de productos	2 743		963 740		
	Transporte externo, seguro y superintendencia			284 70		
oor	Transporte interno, almacenamiento y manipulación (TIAM) (150 dólares or tonelada)			411 45		
	Total parcial de costos operacionales directos			1 659 89		
В.	Costos de apoyo directos (véase el Anexo)			184 312		
	Total de costos directos			1 844 20		
C.	Costos de apoyo indirectos (7,2 por ciento del total de costos directos)			132 78		
	COSTOS TOTALES PARA EL PMA			1 976 980		

COSTOS PARA LA OACNUR Y OTROS DONANTES <sup>2</sup>	
Alimentos y condimentos	73 082
<ul><li>Transporte</li></ul>	793 936
Necesidades internas	1 058 900
– Agua	424 824
<ul> <li>Saneamiento</li> </ul>	75 424
– Salud	8 228 778
– Abrigo	272 000
Servicios comunitarios	57 820
– Educación	240 090
<ul> <li>Producción agrícola</li> </ul>	58 424
Generación de ingresos	100 400
Asistencia jurídica	54 705
Apoyo operativo del organismo	1 008 666
COSTOS TOTALES PARA LA OACNUR Y OTROS DONANTES	12 447 049
COSTOS TOTALES DEL PROYECTO (PMA y otros)	14 424 035
Costos del PMA como porcentaje de los costos totales del proyecto: 13,71 por ciento	

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Se trata de una cesta de alimentos teórica utilizada con fines de presupuestación y aprobación. Al igual que en todos los proyectos asistidos por el PMA, la combinación exacta y las cantidades efectivas de productos que se suministrarán al proyecto pueden variar con el tiempo en función de la disponibilidad de productos para el PMA y en el interior del país receptor.\* En noviembre de 1995, dichos costos eran provicionales. <sup>2</sup> En noviembre de 1995, dichos costos eran provicionales.

# FECHA DE APROBACION POR LA DIRECTORA EJECUTIVA

34. El proyecto fue aprobado por la Directora Ejecutiva el 1º de marzo de 1996.

## **ANEXO**

# COSTOS DE APOYO DIRECTOS<sup>1</sup> (en dólares)

Sueldos del personal	
Un VNU	35 568
Personal nacional (26 personas) en dos PEIP	53 882
Ayuda temporal (2 conductores para el PMA)	7 000
Total parcial	96 450
Viajes y dietas	
Viajes internacionales	5 920
Viajes nacionales	17 532
Total parcial	23 452
Alquiler de oficinas y servicios	
Alquiler de locales	2 730
2 generadores KVA y gastos de funcionamiento	20 250
Equipo de refrigeración	2 000
Reparaciones varias	1 500
Total Parcial	26 480
Equipo y suministros de oficina	
Mobiliario construido en el país (4 escritorios/8 sillas)	1 330
Armarios construidos en el país (2)	680
Efectos de escritorio	620
Varios	100
Total parcial	2 730
Operaciones con vehículos	
Gastos de funcionamiento, piezas de recambio, repuestos (2 de 4	11 000
ruedas motrices)	44.000
Total parcial	11 000
Equipo	
Traslado del almacén de Aghor a M'berra	
Construcción de almacenes temporales y cimientos nuevos	12 000
Fumigación/plaguicidas para 2 PEIP (M'berra y Bassiknou)	3 800
Comunicaciones	
Mensajes al PMA	3 600
Mantenimiento y reparación del equipo SITOR	4 800
Total parcial	24 200
Total	184 312

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> En el presupuesto de S y L de 1995 ya están comprendidos los costos correspondientes a un oficial de categoría P3.

mau5413.3eb dr 04/09/00 10:44A9/P9

